
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов и сети Интернет 

о работе Думы Ставропольского края и депутатов краевого парламента 

с 28 мая по 4 июня 2021 года 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

Парламентарии Ставропольского края в заключительном чтении 

приняли закон "О некоторых требованиях к размещению платных парковок 

на территории Ставропольского края". Он разработан в соответствии с 

действующими федеральным нормам и повысит доступность социальных 

объектов для граждан. В законе перечисляются зоны, где брать плату за 

автопарковку будет запрещено. Так, устраивать платную парковку нельзя 

будет около органов местного самоуправления и государственной власти, 

офисов государственных и муниципальных служб, на придомовой 

территории МКД, спортивных объектов, учреждений культуры и 

образования (в том числе дошкольного), медицинских организаций. В 

праздники и выходные пользоваться всеми парковками, расположенными на 

муниципальных и государственных землях, гражданам можно будет 

бесплатно. Новый закон начнет действовать 01.01.2022 г., он касается только 

вновь создаваемых парковок. Уже работающие парковочные зоны подпадают 

под его действие после окончания срока аренда земельных участков, на 

которых они расположены (26 публикаций). 

Между тем, эксперты организации "Города за здравый смысл" 

раскритиковали краевой законопроект о запрете устраивать платные 

парковки возле социальных объектов. "Да, выглядит это как благородный 

жест заботы о посетителях таких учреждений. Но у нас есть все 

основания утверждать, что это обыкновенный популизм. Мы не раз 

говорили о том, что именно такой подход к вопросу парковок ведет к 

ухудшению доступности парковочного пространства и в целом 

транспортной ситуации в городах", - сообщили в АНО "Города за здравый 

смысл". Общественники указывают, что бесплатные парковки всегда бывают 

забиты автомобилями. Причем автовладельцы нередко пользуются такими 

стоянками, чтобы оставлять машины на дни, недели и месяцы. Эксперты 

подчеркивают, что парковки с разумной, умеренной платой за стоянку 

являются единственным цивилизованным способом решения проблемы в 

городах (2 публикации). 

В законы "О государственной социальной помощи населению в 

Ставропольском крае" и "Об утверждении перечня социальных услуг, 

предоставляемых поставщиками социальных услуг в Ставропольском крае" 

были внесены изменения, предложенные губернатором и правительством 

региона. Корректировки уточняют перечень социальных услуг, 

предоставляемых населению. Также сняты некоторые ограничения для 

получения помощи, гражданам, оказавшимся в тяжелой жизненной ситуации. 

Законодательно введен новый вид соцуслуг — сопровождение нуждающихся 
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в стационарном лечении граждан до больницы. Уточнен перечень видов 

оказываемых соцуслуг. Важное изменение коснулось периодичности 

получения помощи по соцконтракту. Ранее законодательство ограничивало 

возможности обращения за помощью в тяжелых жизненных ситуациях по 

времени. Граждане могли обратиться за такими мерами поддержки в рамках 

социального контракта не чаще одного раза в пять лет. Поправки в закон "О 

государственной социальной помощи населению в Ставропольском крае" 

данное ограничение сняли. Был введено условие о ежемесячном мониторинге 

жизненной ситуации, который будет продолжаться в течение года после того, 

как соцконтракт прекратил свое действие. Также в течение месяца, как и 

ранее, будет подготавливаться оценка эффективности оказанной помощи. 

Порядок проведения годового мониторинга будет разработано 

министерством труда и соцзащиты региона. Геннадий Ягубов, спикер 

краевой Думы, подчеркивает: "Отмена ограничений сроков периодичности 

по соцконтракту — это своевременное решение, которое поможет многим 

семьям выйти из трудной жизненной ситуации. Нам сегодня необходимо 

находить возможности для максимальной поддержки жителей 

Ставрополья. Вопросы социального благополучия — это главный критерий в 

повышении качества жизни жителей края" (15 публикаций). 

На очередном заседании Думы Ставропольского края 

парламентариями был принят закон "Об увековечивании памяти лиц, 

имеющих выдающиеся достижения и (или) особые заслуги перед 

Ставропольским краем, а также исторических событий".  Он будет 

регулировать правила, по которым можно будет подчеркнуть заслуги 

ставропольцев в области искусства, науки, культуры, воспитания, экономики, 

охраны здоровья, просвещения и спорта путем установления памятников, 

мемориальных сооружений и досок, помимо прочего закон определяет 

порядок установки памятных дат и праздничных дней для событий, 

касающихся истории Ставропольского края. Согласно новому закону, имена 

знаменитых ставропольцев могут дать новым улицам, паркам, площадям, 

скверам, объектам социальной и культурной сфер: переименование 

существующих объектов, носящих имя выдающегося человека, законом не 

разрешено, если только не требуется восстановить историческое название. 

Решение об увековечивании может быть принято не ранее двух лет после 

ухода человека из жизни: однако, в законе есть оговорка, что в случае 

аргументированного обоснования увековечить память могут и раньше (9 

публикаций). 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

СМИ опубликовали анонс общего собрания молодых депутатов 

Ставропольского края, которое пройдет 4 июня в Пятигорске. Одним из 

главных вопросов повестки станет создание Совета, призванного объединить 

молодых законодателей из всех регионов СКФО. Также для молодых 

специалистов опытные и известные эксперты и депутаты проведут 

дискуссию, посвященную законотворческой деятельности, представят 
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механизмы реализации федеральных программ, расскажут об особенностях 

взаимодействия с избирателями. "Сегодня в политике востребованы 

высокообразованные, компетентные и, главное, неравнодушные люди. У 

Совета молодых депутатов прекрасный потенциал и масса возможностей. 

В подобном общении молодые люди приобретают опыт и могут поделиться 

новыми идеями", – прокомментировал председатель Думы Ставропольского 

края Геннадий Ягубов (23 публикаций).  

На совместном совещании Совета старейшин при председателе 

Думы Ставропольского края и президиума Ставропольской краевой 

общественной организации ветеранов войны, труда Вооруженных сил и 

правоохранительных органов изучили работу по патриотическому 

воспитанию молодёжи в Шпаковском муниципальном округе. Площадкой 

для встречи стала школа № 20 в Михайловске. Работа Шпаковской 

ветеранской организации всегда опиралась на многолетние традиции. 

Представители старшего поколения постоянно участвуют в уроках мужества 

в местных школах, напутствуют парней и девушек на военно-патриотических 

играх "Зарница" и "Воинская доблесть".  Ветераны выступают главными 

консультантами при подготовке многих окружных мероприятий в области 

военно-патриотического воспитания. По словам председателя ветеранской 

организации округа Людмилы Тарабыкиной, здесь не просто сохранили, но и 

расширили экспозиции музеев. Их в округе – 15. В шпаковских школах 

активно развивается юнармейское движение. Юнармейцы несут службу на 

посту № 1. Школьники участвуют в акциях "Помоги ветерану", "Правда о 

войне", "Сохраним память". "Сегодня мы рассмотрели на ярких примерах 

одну из образцовых работ окружных ветеранских организаций Ставрополья. 

Авторитет наших ветеранов, твёрдая жизненная позиция, знания и 

мудрость позволяют конструктивно решать многие вопросы в области 

воспитания молодого поколения с органами местного самоуправления", - 

подытожил зампредседателя комитета по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям Думы 

Ставропольского края Петр Марченко (20 публикаций). 

Накануне Международного дня защиты детей депутаты комитета 

Думы Ставропольского края по образованию, культуре, науке, 

молодежной политике, средствам массовой информации и физической 

культуре посетили детский дом "Надежда", расположенный в селе 

Балахоновском Кочубеевского муниципального округа. Там же провели 

выездное совещание, где обсудили вопрос социальной адаптации сирот, 

находящихся в государственных учреждениях. Одной из главных задач 

общества и государства в отношении детей, воспитывавшихся в детских 

домах, является помощь в адаптации к самостоятельной жизни после 

выпуска. Председатель комитета Артур Насонов, открывая совещание, 

сообщил, что вопрос давно на контроле и для его решения сделано немало: 

актуализирована законодательная база, в краевой бюджет на поддержку 

детей, нуждающихся в особой заботе государства и их семей в 2021 году 
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заложено 2,6 млрд. рублей. Адаптация сирот может проходить несколькими 

путями. Один из них – организация совместных мероприятий для детей 

школьного возраста на территории проживания воспитанников: спортивные 

соревнования, концерты и акции. Таким образом, дети получат опыт 

коммуникации друг с другом, имеют возможность проявить свои таланты. 

Также на совещании затронули вопрос ранней профориентации 

воспитанников детского дома. По окончании совещания председатель Артур 

Насонов вручил Благодарственные письма Думы Ставропольского края 

сотрудникам детского дома (18 публикаций). 

Краевые парламентарии продолжают развивать законодательную базу, 

региона. В текущем году приоритетом является экономическая и социальная 

поддержка жителей региона, а также закрепление мер, направленных на 

восстановление жизненно важных отраслей. В начале 2021 года был принят 

законопроект о внесении изменений в закон "О патентной системе 

налогообложения". Он позволяет снизить налоговую нагрузку для 

предпринимателей, выбравших патентную систему налогообложения после 

отмены в стране единого налога на вмененный доход (ЕНВД). Изменения в 

закон "О региональных индустриальных, агропромышленных, туристско-

рекреационных и технологических парках" упростили процедуру вхождения 

резидентов в региональные индустриальные парки. Расширены возможности 

применения программы социального контракта: в мае краевые депутаты 

проголосовали за изменения в закон, который отменяет ограничение в 

периодичности получения помощи. Во исполнение Указа президента России 

депутатами были внесены изменения в краевой закон, касающийся выплат на 

детей от 3 до 7 лет для некоторых категорий семей. Размер выплаты теперь 

будет ранжирован в зависимости от доходов семьи. Дополнительные 

возможности для реализации инициативных проектов появились у жителей 

края благодаря принятию краевого закона "О развитии инициативного 

бюджетирования в Ставропольском крае". В нем закрепили право граждан 

участвовать в распределении средств местного бюджета, предлагать объекты 

на конкурсный отбор и контролировать исполнение проектов. Новые 

возможности открылись для владельцев ЛПХ: эксперимент по закладке 

суперинтенсивных садов с капельным орошением признали успешным. 

Важные изменения произошли в области виноградарства и виноделия: 

ставропольские виноградари получили господдержку. "Пандемия не должна 

стать препятствием для дальнейшего развития Ставрополья. Дума 

Ставропольского края готова и дальнейшем обеспечивать обеспечить 

эффективное законодательное сопровождение социальных инициатив, 

направленных на повышение качества жизни жителей края", – отметил 

председатель Думы региона Геннадий Ягубов (16 публикаций). 

Спикер краевой Думы Геннадий Ягубов наградил лучших 

специалистов отрасли по случаю празднования Дня химика. Торжественная 

церемония прошла в краевом центре. Почетных грамот Думы региона 

удостоены специалисты акционерных обществ - "Арнест" и 
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"Невинномысский Азот". "Ставрополье уже давно позиционируется не 

только, как агропромышленный регион. У нас сложились славные традиции 

в химической отрасли. На территории региона работают ведущие 

предприятия химического производства страны. Мы по праву гордимся 

нашими достижениями в химпроме. Всех этих успехов край достигает, 

благодаря неустанному труду многих поколений химиков и безусловно героев 

сегодняшнего дня", - отметил в своём приветственном слове председатель 

Думы Ставрополья Геннадий Ягубов (14 публикаций). 

Одна из главных задач, которая стоит перед депутатами всех уровней 

власти, - повышение качества законотворчества. Эта работа ведется в рамках 

комитетов и фракций на федеральном и региональных уровнях. Об 

особенностях законотворческой работы в Ставропольском крае в интервью 

рассказал председатель регионального парламента Геннадий Ягубов (11 

публикаций). 

Накануне Дня защиты детей гендиректор курортного управления 

санаториев ФНПР на КМВ, заместитель председателя ФПСК, депутат думы 

Ставропольского края Николай Мурашко вручил подарки ребятам из 

замещающих семей и поздравил их родителей. Встреча прошла в Доме 

культуры станицы Константиновской. Здесь собрались около сотни детей 

разного возраста со своими опекунами из городов и районов Ставрополья. 

Представители краевой общественной организации Ассоциация замещающих 

семей "Надежда" вместе с депутатами думы города-курорта Пятигорска 

помогли организовать для зрителей музыкальный спектакль, 

который подготовили юные артисты театра "Белая ромашка". "Низкий вам 

поклон за то, что отдаете детям свою искреннюю любовь и ежедневную 

заботу. Именно в настоящей семье ребенок может раскрыться, 

почувствовать себя действительно счастливым и нужным. И это очень 

важно, ведь от того, насколько счастливо растут наши дети, зависит и 

будущее всей страны!" — обратился к приемным родителям Николай 

Мурашко. Руководитель Ассоциации Людмила Горбачева вручила 

Николаю Мурашко благодарственное письмо за постоянную поддержку 

родителей и детей из замещающих семей (8 публикаций). 

В Международный день защиты детей депутаты Думы региона 

перечислили однодневный заработок в пользу нуждающихся в помощи 

ставропольцев. На Ставрополье 1 июня началась широкомасштабная 

благотворительная акция. Неравнодушные жители края собирают средства 

для помощи семьям и детям, попавшим в трудную жизненную ситуацию. 

Акция проходит при поддержке губернатора региона уже в 31 раз. "Из 

множества небольших добрых дел часто рождается настоящее чудо. Я 

благодарю всех, кто присоединился к марафону и оказал поддержку людям, 

попавшим в трудную ситуацию. Любая помощь важна и может изменить 

чью-то жизнь", – прокомментировал инициативу краевого парламента 

спикер Думы Геннадий Ягубов. Организатором марафона выступает 

ставропольское краевое отделение Общероссийского общественного 
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благотворительного фонда "Российский детский фонд" и благотворительная 

некоммерческая организация "Фонд социальной поддержки населения 

Ставропольского края". Присоединиться к марафону могут все желающие, 

акция продлится до 31 декабря (7 публикаций). 

1 июня Госдума РФ приняла в окончательном чтении законопроект с 

поправками о бесплатном подведении газа к земельным участкам граждан. 

Бесплатное подключение к газовой инфраструктуре должно быть завершено 

до 2023 года. Это произойдет там, где оно технически возможно. Как 

рассказал депутат Думы Ставропольского края, координатор регионального 

партийного проекта "Локомотивы роста" Алексей Завгороднев, 

газоснабжение в крае осуществляется через 187 газораспределительных 

станций ООО "Газпром трансгаз Ставрополь". По состоянию на 1 января 

2020 года уровень газификации региона составил 97,83 процента. 

Потенциальный уровень газификации — 99,2 процента. Ежегодно 

потребителям края поставляется до 11 миллиардов кубических метров 

природного газа" (6 публикаций). 

В невинномысском парке "Шерстяник" прошёл творческий марафон 

"Невинномысская весна 2021".  1727 участников из Невинномысска, 

Ставрополя, Краснодарского края и Кочубеевского района стали 

участниками марафона в этом году. Они показали своё мастерство в семи 

номинациях: кинематография, сценическое искусство, хореография, 

изобразительное искусство, вокал, инструментальное исполнительство. 58 

коллективов и одиночных участников стали лауреатами марафона. Помимо 

этого, девять участников получили специальные призы. В поздравлении 

победителей принял участие депутат Думы Ставропольского края Валерий 

Черницов (5 публикаций). 

Спикер Думы Ставрополья Геннадий Ягубов принимает участие в 

Петербургском международном экономическом форуме. Также в 

ставропольскую делегацию во главе с губернатором Владимиром 

Владимировым вошел председатель комитета Думы Ставропольского края по 

экономическому развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму 

Валерий Назаренко и представители Правительства региона. В рамках 

работы форума делегация Ставрополья проведет ряд встреч с руководством 

российских и иностранных компаний, а также регионов страны. "Форум – 

важнейшая площадка для взаимодействия и с коммерческим сектором, и с 

другими регионами. Здесь представлены новые идеи и решения, заключаются 

значимые для экономики соглашения, которые позитивно повлияют на 

развитие края. Я уверен, что работа нашей делегации здесь будет 

продуктивной и полезной", – отметил спикер Думы Ставрополья Геннадий 

Ягубов (4 публикации). 

В соцсетях запустили акцию "Подвиг села: Герои труда". Акция 

продлится до сентября и приурочена к 100-летию с начала чествования в 

России званиями и наградами человека труда. Она направлена на поднятие 

престижа рабочих профессий, обеспечение преемственности поколений, 
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развитие творческого потенциала молодежи, сохранения исторической 

памяти, воспитания в молодом поколении уважения к человеку труда. Чтобы 

присоединиться к акции необходимо опубликовать в соцсетях тематические 

фотографии и добавить соответствующее описание. Это может быть история 

родственника, информация о трудовых заслугах перед государством и 

народом в различных сферах деятельности, в том числе о соответствующих 

почетных званиях, о трудовых буднях в сельской местности во время 

Великой Отечественной войны, обеспечении продовольствием фронта, 

вкладе в восстановление страны в послевоенное время. Из наиболее ярких 

публикаций сформируют тематические фотовыставки, презентация которых 

пройдет в течение 2021 года на различных площадках. Проводит сетевую 

акцию Российский союз сельской молодёжи совместно с Общероссийским 

народным фронтом (4 публикации). 

Председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов провел 

прием граждан, приуроченный к Международному дню защиты детей, на 

своем избирательном округе в Буденновске. На прием к Геннадию Ягубову 

обратилась многодетная мать, жительница Буденновского округа Вера 

Гордиенко. Темой разговора стали меры государственной поддержки – 

льготы, положенных многодетным семьям и одиноким родителям, а также 

новые выплаты на детей школьного возраста, о которых объявил президент 

России Владимир Путин в ходе оглашения послания Федеральному 

собранию. Спикер Думы разъяснил, как можно оформить и получить 

выплаты, а также ответил на вопросы о возможностях трудоустройства 

студентов и школьников на время летних каникул. В буденновской школе 

№1 в негодность пришли баскетбольные щиты, которые не обновлялись 

несколько десятилетий. Спикер Думы – в прошлом сам выпускник этой 

школы – пообещал оказать содействие в закупке новых щитов с кольцом и 

сеткой, адаптированных для занятий спортом на улице. Спортивная 

площадка в образовательном учреждении будет обновлена уже в ближайшее 

время. "Дети – это самое дорогое, что у нас есть, самый ценный дар жизни. 

Поэтому на приемах у депутатов всех уровней вопросы, связанные с 

родительством, воспитанием детей и поддержкой семей, звучат очень 

часто. Конечно, посвятить неделю приемов именно этой теме, решение 

абсолютно верное и актуальное в преддверии праздника", – отметил спикер 

Думы Ставрополья Геннадий Ягубов (3 публикации). 

В Думе Ставропольского края прошло совещание, посвященное 

вопросам качества водоснабжения. К диалогу члены думского комитета по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству пригласили представителей профильных 

министерств, контролирующих органов, органов местного самоуправления 

городских и муниципальных округов. Представители администраций: 

Предгорного, Кочубеевского Новоалександровского округов и Ставрополя 

рассказали о имеющихся проблемах водоснабжения своих населенных 

пунктов. Парламентарии отметили, что программа позволяет частично 
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закрывать текущие вопросы, в тоже время требуется модернизация всей 

инфраструктуры водоснабжения края, приведение ее в технически исправное 

состояние. Депутаты обратили внимание участников совещания на тот факт, 

что главная ресурсоснабжающая организация региона нуждается в 

глобальной технической модернизации. Требуется замена старой, 

отслужившей свой срок специализированной техники и приобретение новой 

для нужд предприятия, привлечение профессиональных кадров. 

"Качественное питьевое водоснабжение жителей нашего края – одно из 

стратегических направлений. Поэтому все участники процесса должны 

делать все, чтобы средства, выделяемые по федеральным и краевым 

программам, использовались с максимальной эффективностью. Чистая вода 

должна быть в каждом населенном пункте, даже самом удаленном и 

малочисленном, в каждом доме", – подвел итоги совещания Игорь 

Андрющенко (3 публикации). 

2 июня в общественной приемной Новоалександровского местного 

отделения политической партии "Единая Россия" депутат Думы 

Ставропольского края Анатолий Жданов провел тематический прием 

граждан по вопросам материнства и детства, приуроченный к 

Международному дню защиты детей. Пришедшие на прием к депутату 

граждане обратились за помощью и разъяснениями как по объявленной теме 

приема, так и по другим вопросам (3 публикации). 

В Пятигорске состоялась очередная XXXVI Конференция 

Пятигорского местного отделения партии "Единая Россия". В работе 

конференции приняли участие депутаты Думы Ставропольского края, члены 

Регионального и местного политсоветов Александр Горбунов и Валентин 

Аргашоков, председатель Думы города Пятигорска Людмила Похилько, 

депутаты-члены фракции партии в Думе города Пятигорска, делегаты от 

первичных отделений, члены местного политического совета и сторонники 

партии. В Повестке два вопроса: о волонтерском движении в городе и об 

избрании делегатов на региональную конференцию, которая пройдет 9 июня 

(2 публикации). 

Накануне высокого курортного сезона профсоюзные здравницы 

Кавминвод провели фестиваль красоты и здоровья "Серебряная струя". Его 

приурочили к торжественному запуску десятков санаторных фонтанов. Часть 

из них полностью обновили, а в кисловодском санатории им. Г. Димитрова 

запустили новый. Рядом обустроили детскую площадку и площадку с 

уличными тренажерами. "Сегодня наши гости привыкли к очень высокому 

уровню сервиса, поэтому мы готовы достойно их встретить, – отметил 

организатор фестиваля, гендиректор Курортного управления санаториев 

ФНПР на КМВ, депутат Думы Ставрополья Николай Мурашко. – 

Антуражем будем соответствовать лучшим мировым стандартам – это с 

одной стороны. С другой, убежден: мы удивим качеством медицинских услуг 

россиян, которые привыкли ездить за границу" (2 публикации). 
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Депутат Думы Ставропольского края Николай Новопашин 

прокомментировал открытое письмо мэра Невинномысска Михаила 

Миненкова с предложением к миллиардеру Илону Маску открыть в 

Невинномысске завод по сборке электрокаров Tesla на льготных условиях. 

Речь идет о налоговых льготах, которые получают резиденты региональных 

парков. Николай Новопашин высказался против идеи Миненкова. Взамен 

он предложил бизнес-модель комплексного возрождения производства 

шерстяных вещей. "В Невинномысске раньше была шерстомойная фабрика. 

Шерсть туда привозили из соседних районов. На фабрике работала 1 

тысяча человек, которые мыли шерсть, потом ее отправляли на швейные 

фабрики. Для Минобороны и МВД шили шапки, валенки, бушлаты — все 

теплое. Вот герой России лучше пробил бы рабочие места, заодно 

региональные племзаводы возродились бы. Они же почему умерли? Потому 

что МВД и Минобороны перестали делать заказы и перешли на китайскую 

синтетику, которая не греет совсем", — предложил Новопашин. По его 

мнению, возрождение производства шерсти более актуально для российского 

климата (2 публикации). 

В Кисловодске отметили День пограничника. У памятника 

Дзержинскому собрались ветераны пограничной службы, представители 

общественности, совета ветеранов города, союза офицеров "Офицерская 

честь", межнационального центра "Дружба", почетный караул несли кадеты 

ВПК "Беркут". Начальник отдела кадров администрации города Александр 

Демидов и председатель союза офицеров "Офицерская честь" Борис 

Фарзалиев вручили пограничникам-кисловодчанам грамоты и 

благодарственные письма от главы города Александра Курбатова и 

председателя городской Думы Любови Волошиной. Собравшихся на 

празднике поздравил депутат Думы Ставропольского края Николай 

Мурашко. "Наши границы – основа целостности Российской Федерации, 

нашей мирной и спокойной жизни. От всей души хочу поздравить ветеранов 

и действующих офицеров пограничных войск, которые хранят наш крепкий 

сон и мирное небо над головой", – подчеркнул парламентарий (2 

публикации). 

Международный день защиты детей депутаты Думы Ставропольского 

края провели на своих округах, где поучаствовали в праздничных 

мероприятиях. В первый день лета подарки воспитанникам детского дома в 

селе Преградном Красногвардейского района передал депутат Думы 

Ставропольского края Анатолий Жданов. В учреждении появился кулер для 

воды и новый спортивный инвентарь для игры в волейбол, футбол и 

бадминтон.  "Дети – наше богатство. И ради них мы работаем и живем, 

строим планы и надеемся на счастье. Хочется пожелать ребятам 

интересного будущего, чтобы их мечты сбывались", – отметил Анатолий 

Жданов. А на празднике в честь Дня защиты детей в селе Дербетовка 

Апанасенковского округа побывали депутат Думы Ставропольского края 

Игорь Андрющенко вместе с коллегой из Государственной Думы Еленой 
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Бондаренко. Парламентарии поздравили детей, привезли детворе угощение и 

пожелали больше улыбок и интересных открытий. "Этот добрый праздник 

принес много радости детям и взрослым, ознаменовал начало самых 

долгожданных летних каникул и счастливых дней. От всего сердца желаю 

всем юным ставропольчанам, их родителям и близким мира, любви, 

благополучия в семьях, радости, счастья и добра!" ‒ обратился к гостям 

праздника депутат Игорь Андрющенко. В Михайловске депутат краевого 

парламента Сергей Чурсинов поздравил школьников Шпаковского 

муниципального округа, пополнивших ряды Юнармии. Всероссийское 

детско-юношеское военно-патриотическое движение округа пополнилось 400 

ребятами. "Все, кто стоит здесь в строю – молодые люди с настоящим 

характером, смелые, целеустремленные, настоящие патриоты. "Юнармия" 

– это хорошая школа, где воспитывается смелость, решительность и воля к 

победе. Уверен, что движение станет для вас крепкой ступенькой в 

будущее", – обратился к молодым людям Сергей Чурсинов. Также в этот 

день депутат подарил сладкие подарки маленьким жителям Ставрополя в 

рамках ежегодной благотворительной акции (4 публикации). 

В Международный день защиты детей в школе № 5 имени 

В.Г. Куликова состоялось торжественное открытие первого в Невинномысске 

специализированного центра по профилактике детского дорожно-

транспортного травматизма.  В новом центре будут заниматься дети трёх 

возрастных категорий, для каждой из которых разработана уникальная 

обучающая программа. Ребята изучат не только правила дорожного 

движения и дорожные знаки, но также научатся оказывать первую помощь 

пострадавшим в ДТП. Мальчишек и девчонок поздравили почетные гости 

мероприятия, среди которых был депутат Думы Ставропольского края 

Валерий Черницов (5 публикаций). 

Председатель комитета по социальной политике краевой Думы 

Валентина Муравьева совместно с благотворительным фондом "Дети в 

больнице" подарили праздник маленьким пациентам краевой детской 

клинической больницы. Ребята посмотрели концерт творческих коллективов 

города и спектакль Ставропольского театра кукол . "Для нас взрослых – 

удовольствие наблюдать за радостью сотен детских лиц. В такие 

моменты, понимаешь, что все наши усилия не напрасно направлены на 

заботу и внимание к самым дорогим – нашим детям!" – 

подчеркнула Валентина Муравьёва. Она посетила торжества по случаю 

главного детского праздника в микрорайонах № 6, 9, 10, 11 своего округа, 

поздравив и передав ребятам сладкие подарки. От души порадовались 

приходу лета и каникул и в "Дошкольном детском доме №9", а также в 

ставропольском социальном приюте для детей и подростков "Росинка", куда 

депутат пришла на торжества с традиционными угощениями (3 публикации).  

1 июня в сквере "Надежда" города Минеральные Воды прошло 

мероприятие "Сказочная планета детства". Праздник детства собрал сотни 

юных жителей Минераловодского округа и их родителей. В рамках 
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праздника состоялся концерт детских творческих коллективов 

Минераловодского округа. Депутат Думы Ставропольского края Александр 

Шарабок поздравил присутствующих с праздником и угостил мороженым 

всех детей (2 публикации). 

На Ставрополье прошла ежегодная благотворительная акция к 

празднованию Дня защиты детей. В рамках акции молодые жители города 

Михайловска и Северо-Западного района краевого центра получили сладкие 

подарки. Шоколадные рожки мороженого ребята получили в подарок от 

депутата краевой Думы, члена фракции "Единая Россия" Сергея Чурсинова. 

Международный день защиты детей на площадке в Ставрополе по проспекту 

Юности, 20 по традиции стартовал с праздничной программы, 

организованной Центром детского творчества Промышленного района с 

участием лучших творческих коллективов. Мальчишки и девчонки 

участвовали в веселых конкурсах, занимательных викторинах, пели, 

танцевали, читали стихи, рисовали на асфальте, и, конечно, лакомились 

сладким угощением, которые им раздавали (2 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов принял 

участие в очередном заседании Совета депутатов Новоалександровского 

городского округа. До начала заседания, глава округа Сергей Сагалаев и 

председатель Совета депутатов Виталий Страхов поздравили представителей 

малого и среднего бизнеса городского округа с профессиональным 

праздником – Днем российского предпринимательства. Краевой 

парламентарий присоединился к словам поздравлений. 

"Предпринимательство – выбор смелых, инициативных, творческих людей, 

не боящихся трудностей и ответственности, отдающих свои силы и знания 

развитию своего Дела. Тех, кто стремятся изменить жизнь к лучшему", – 

отметил в своем поздравлении депутат (2 публикации). 

Депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов принял 

участие в торжественных мероприятиях по случаю праздника Дня 

Пограничника в Новоалександровском городском округе. Краевой депутат 

стал участником двух торжественных мероприятий, проходивших в поселке 

Горьковский и в городе Новоалександровске. "Воины-пограничники всегда 

находятся на боевом дежурстве, с честью и достоинством несут службу. 

Сегодня мы вспоминаем всех, кто ценой собственной жизни отстояли 

целостность и независимость нашей Родины. Поздравляю всех 

сотрудников пограничной службы, ветеранов с этим праздником. Всего вам 

доброго, мирного неба над головой и пусть граница всегда будет на замке", - 

сказал Анатолий Жданов, поздравляя ветеранов пограничных войск, и 

вместе с ними возложил цветы к памятнику новоалександровским 

пограничникам (2 публикации). 

В первый день лета, на центральной площади села Новоселицкого, 

состоялась грандиозная развлекательная программа "Яркие краски детства!", 

посвященная Году Науки и технологий. В ходе театрализованного пролога 

главные персонажи предложили встретить самое любимое и беззаботное 



12 

время года – лето, вспоминая радостные и яркие моменты, пригласили гостей 

праздника веселиться, играть в игры, смеяться и танцевать! По доброй 

традиции в начале праздника торжественным строем перед зрителями 

прошли команды воспитанников детских садов №1 "Аленушка", №14 

"Журавлик" и №22 "Радуга" села Новоселицкого. Эстафету у дошколят 

приняли участники дефиле "Зонтик вышел погулять". Настоящим 

украшением праздника стал парад детских колясок, оформленных в 

фантастической теме "Тайна третьей планеты". С приветственным словом к 

участникам праздника обратился депутат Думы Ставропольского края 

Виктор Надеин. 

В Изобильном прошло Открытое первенство городского округа по 

боксу, посвященное 76-й годовщине победы в Великой Отечественной войне. 

Большое спортивное событие, участниками которого стали 18 команд не 

только из разных уголков нашего края: это Ставрополь, Михайловск, 

Предгорный, Кочубеевский, Нефтекумский округа, а также из соседних 

регионов - КЧР, Северная Осетия, Краснодарский край, Калмыкия съехались 

в столицу нашего округа, чтобы выявить сильнейших на ринге. Всего в 

первенстве приняли участие более 200 юных боксеров. Для них 

гостеприимно распахнул свои двери Центр культуры и спорта "Олимп". На 

три дня, что шли соревнования, его главный зал превратился в арену для 

боксерских поединков "Наше время", № 37 от 1 июня. Соревнования прошли 

на высоком организационном уровне, что отмечали все приезжающие 

команды. Первенство округа посетили высокие гости, в числе которых был и 

депутат Думы СК Игорь Андрющенко. 

 

Критика, негатив 

Организация "Greenpeace России" запустила в соцсетях кампанию 

против инициативы Думы Ставропольского края, которая предлагает дать 

право региональным властям изменять границы особо охраняемых 

природных территорий (ООПТ). По мнению экологов, авторы законопроекта 

собираются развязать чиновникам руки, чтобы те могли по своему 

усмотрению менять заповедные территории. "Чиновники опять хотят 

резать заказники, чтобы красиво добывать нефть и строить 

велодорожки", - говорится в сообщении, опубликованном на странице 

организации в Инстаграме. Greenpeace призывает пользователей подписать 

петицию против принятия Госдумой этого законопроекта (2 публикации). 

Между тем, ставропольский закон об особо охраняемых природных 

территориях официально отменен после отказа Верховного суда 

РФ рассматривать апелляцию от Думы Ставропольского края, сообщили 

NewsTracker эко-активисты и истцы по данному делу. Издание напоминает, 

что более 400 человек подали коллективный иск против Думы 

Ставропольского края из-за принятия 33-го краевого закона. "Этот закон, 

не смотря на противоречия с федеральным законом, позволял уничтожать 

особо охраняемые природные территории в регионе. Но сегодня Верховный 
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суд Российской Федерации отказал Ставропольской думе в передаче 

апелляционной жалобы на рассмотрение в судебном заседании решения 

третьего апелляционного и пятого кассационного судов", — рассказал 

юрист и общественник Георгий Легкобитов. Больше Ставропольская дума не 

сможет никаким образом отменить решение суда, а значит спорный 

региональный закон окончательно признан противоречащим вышестоящему 

постановлению и недействующим. Кроме того, общественники сообщают, 

что благодаря этому делу создан прецедент для всей России (11 публикации). 
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